\$4.404.820 Tirada: Vpe pág:

\$20.570.976 Difusión: Vpe portada: \$20.570.976 Ocupación: 320.543 126.654 126.654 21,41%

Sección: Frecuencia: 0

INTERNACIONAL



Luego de veto en el ingreso de Caracas a los BRICS:

## Venezuela sube la tensión con Lula y llama a embajador en Brasilia

Legislativo chavista estudia declarar "persona non grata" a Celso Amorim, el principal asesor del Presidente brasileño en asuntos exteriores.

## THE ASSOCIATED PRESS y FRANCE PRESSE

El gobierno del Presidente venezolano, Nicolás Maduro, aumentó las tensiones con Brasil al acusar a un prominente asesor de relaciones exteriores del Presidente Luiz Inácio Lula Da Silva de poner en riesgo las relaciones con otros países de la región, en favor de los intereses de Estados Unidos, y al llamar a consultas a su embajador en Brasilia.

Este nuevo episodio ahondó la tensión que ambos países experimentan hace meses, tras los polémicos resultados de las elecciones venezolanas en julio, sobre las que Brasil, al igual que otros países, han pedido transparencia. A eso se sumó el reciente bloqueo que Brasil puso a la incorporación de Venezuela al grupo de los BRICS.

Maduro exhortó a Lula —un viejo aliado desde los tiempos de su antecesor, Hugo Chávez— a pronunciarse sobre el veto.

El mandatario brasileño ha marcado distancia con Caracas, e incluso llegó a tachar al gobierno de Maduro de "régimen muy desagradable" con "sesgo autoritario".



LULA Y AMORIM, hoy asesor especial del Presidente, llevan años trabajando juntos.

## Chavismo rechaza "declaraciones injerencistas"

En un comunicado, la cancillería venezolana informó que llamó a consultas a su embajador en Brasilia, Manuel Vadell, y convocó al encargado de negocios de Brasil en Caracas, Breno Hermann, a los fines de "manifestar su más firme rechazo a las recurrentes declaraciones injerencistas y groseras de voceros autorizados por el gobierno brasileño". La embajadora brasileña en Venezuela, Glivânia Oliveira, está de vacaciones.

La Cancillería de Brasil no tiene previsto por ahora replicar el llamado a consultas. "Vamos a seguir evaluando", señaló a France Presse un funcionario

El documento del Ministerio de RR.EE. venezolano resaltó en particular las declaraciones ofrecidas por Celso Amorim, principal asesor del Presidente brasileño en política exterior, quien "comportándose más como un mensajero del imperialismo norteamericano (EE.UU.), se ha dedicado de manera impertinente a emitir juicios de valor sobre procesos que solo les corresponden a los venezolanos".

Además advirtió que la "agresión constante" contra Venezuela y sus instituciones, "mina las relaciones diplomáticas entre los Estados, amenazando los lazos que unen a ambos países".

El jefe del Parlamento, el poderoso dirigente chavista Jorge Rodríguez, adelantó que pedirá en plenaria la declaratoria de Amorim como "persona non grata".

La reacción del gobierno venezolano se produjo un día después de que, durante una audiencia pública de la Comisión

de Relaciones Exteriores y Defensa Nacional de la Cámara de Diputados de Brasil, Amorím admitió que existe un "malestar" en las relaciones entre los gobiernos de Caracas y Brasilia, adjudicando esa sensación a la promesa incumplida de Maduro de publicar las actas que respaldan el resultado oficial de los comicios presidenciales del 28 de julio, que tanto Maduro como la oposición dicen haber ganado.

La autoridad electoral, de mayoría oficialista, aseguró que Maduro obtuvo 6,4 millones de votos, frente a los 5,3 millones que recibió el entonces candidato opositor Edmundo González. En cambio, la oposición sostiene que 83,5% de las actas en su poder —copias recolectadas por sus testigos en las mesas de votación— darían la victoria por 2 a 1 a González sobre el mandatario venezolano.